

Salima Moyard  
 2<sup>e</sup> vice-présidente  
 Ch. Emile-Paquin 4  
 1212 Grand-Lancy

GRAND CONSEIL			
Expédié le:		Session GC: 11-12-05-2020	
Président	X	Députés (100)	X
Correspondance GC	X	Bureau	X
Secrétariat		Chefs de groupe	X
Commission:			
Objet:			
Copie à:			

*Par courriel*

M. Jean-Marie Voumard  
 Président du Grand Conseil  
 Rue de l'Hôtel de Ville 2  
 1204 Genève

Lancy, le 20 avril 2020

**Concerne : démission du Grand Conseil  
 pour cause d'élection au Conseil administratif**

Monsieur le Président, cher Jean-Marie,

C'est avec des sentiments mélangés que je te présente ma démission du Grand Conseil à l'issue de la séance du 11 mai 2020 de 17h, qui plus est en ces temps troublés.

Je suis d'une part habitée par la joie d'avoir été élue par mes concitoyennes et concitoyens de Lancy pour succéder à Frédéric Renevey comme conseillère administrative. D'aucuns, dans cette enceinte notamment (et ils se reconnaîtront), m'ont dit combien c'était une charge passionnante, prenante, pleine de satisfactions mais aussi exigeante. J'y vois pour ma part une opportunité de mener des projets au plus proche des besoins de la population et de mettre mes capacités de gestion et d'action au service de la collectivité pour la protéger et l'aider efficacement, jusqu'au plus faible de ses membres.

Mais c'est d'autre part avec une véritable et profonde tristesse que je vous quitte toutes et tous ce soir, après plus de dix ans passés dans cet hémicycle. J'y ai été élue pour la première fois en 2009 à l'âge de 26 ans, j'ai accouché de mes deux enfants durant ce mandat, j'ai vécu au Grand Conseil différents succès politiques (comme l'acceptation de l'initiative rose-verte pour l'augmentation des allocations familiales ou le référendum populaire gagné contre la péjoration des taux d'encadrement de la petite enfance, pour ne citer que ceux-ci), j'ai pris part à des combats politiques passionnants et j'ai aussi, comme représentante de la minorité du Parlement, pris de bonnes gifles, lors du dernier budget par exemple.

J'espère avoir pu modestement apporter ma pierre à l'édifice par ma combativité pour faire vivre les valeurs de gauche qui ont toujours guidé mon action politique (solidarité, justice fiscale, égalité) et y défendre le service public sous toutes ses formes, notamment via mon engagement syndical à la présidence de la FAMCO durant près de dix ans également.

Vous vous souviendrez peut-être de moi pour le combat contre les munitions dans le lac, les conditions de travail des chauffeur-e-s de taxi, l'instauration d'un droit au répit pour les

proches-aidants intégré dans la nouvelle loi sur le réseau de soins, l'assistance au suicide cadrée dans les EMS, l'APG maternité à 100%, la révision complète de la LIP, la suppression de l'obligation pour les directions primaires d'enseigner, l'instauration d'un conseil de la jeunesse, mais aussi la loi sur les gravières, la veille anti-nucléaire ou encore l'étude de toutes les alternatives à la centrale chaleur force prévue par les SIG, pour ne citer que quelques projets. Ces années au Grand Conseil ont été pour moi l'occasion de découvrir presque toutes les facettes de l'activité de l'Etat et de toucher à de multiples politiques publiques.

Mon activité au Bureau de notre Conseil depuis 2015 m'a aussi permis d'appréhender l'envers du décor, les coulisses de la machine, pour tenter d'en huiler les rouages et faire en sorte, que malgré son grand âge, elle fonctionne toujours aussi bien, avec l'aide inlassable du Sautier et de tout son secrétariat général que je remercie particulièrement ici pour leur travail, discret mais toujours impeccablement consciencieux.

Élue au Bureau juste après la présidence socialiste d'Antoine Droin, ce fut par contre mon lot de soutenir du mieux que je l'ai pu une ribambelle de présidences du Grand Conseil, avec deux points communs : tous des hommes et tous de droite ! Antoine Barde, Jean-Marc Guinchard, Éric Leyvraz, Jean Romain, Jean-Marie Voumard ; je les ai tous appréciés pour leurs égards, leur flegme, leur bonhomie, leur sympathie et leur sens de la fonction, mais je ne vous cache cependant pas me réjouir, même si je regrette que cela ne soit qu'à mon départ, que des présidences de gauche et féminines s'en viennent tout prochainement ! Je vous remercie dès lors d'accorder votre pleine confiance à la représentation socialiste au Bureau que mon groupe vous soumettra, en perpétuant ainsi ce tournus garant du bon fonctionnement de nos institutions.

Fermement opposée au cumul des mandats (car je crois intimement que la démocratie se renforce d'autant plus que le pouvoir repose entre les mains d'un maximum de personnes), c'est le cœur lourd mais la tête haute que je vous quitte ce soir. Je vous remercie toutes et tous, que j'ai côtoyés de près ou de loin, pour les échanges souvent vifs mais toujours cordiaux, qui m'ont permis de toujours garder en tête les points de vue divergents de ceux de mon parti, qu'ils viennent de droite ou de gauche.

Je vous souhaite de travailler pour le bien de la collectivité, de manière constructive et apaisée, et ce particulièrement en cette période difficile. « Servir et disparaître », reprenait fréquemment François Longchamp parmi ses citations favorites. Je disparaissais ce soir de cette enceinte mais donnerai toute mon énergie pour continuer en d'autres lieux à servir la collectivité.

En t'assurant, ainsi qu'à toutes les députées et tous les députés de ma sincère amitié, je te prie, Monsieur le Président, cher Jean-Marie, de recevoir mes cordiales salutations.



Salima Moyard